

Equipo Laicos Familia



laicosyfamilia@claretianos.es

Edición electrónica en www.claretianos.es

Número 5

19 diciembre 2008

Boletín
informativo
trimestral

Destacados:

- Retiros
- Matrimonios
- Profesores
- Seglares

Contenido:

Retiros profesores	2
Convivencias colegios	2
Vic, educadores	3
SSCC	3
Matrimonios	5
Formación profesores	6
Comunidad Ferraz	7
Reflexiones familia	7
Felicitación Navidad	8



Es hora de gustar . . .

Gustar la familia.

En nuestras familias balbuceamos las primeras palabras, damos los primeros pasos, abrazamos la vida, aprendemos lo que está bien y está mal. A través de ella descubrimos el mundo, nuestra humanidad, vamos conociendo quiénes somos y vamos decidiendo quiénes queremos ser.

Es hora de gustar la familia.

Ella es la mejor escuela para el cultivo y la práctica de los valores que más la ennoblecen: el amor, la compren-

sión, la ayuda mutua, el respeto...

Es hora de gustar

la familia. Allí nos sentimos amados incondicionalmente. Allí comenzamos a sentir la fe, a orar con las palabras de nuestros padres, con la fe de nuestros mayores. Allí arrimamos el hombro porque la queremos y la necesitamos. Es mucho mayor la luz que las sombras que también la acompañan.



. . . la familia .

Es hora de gustar la familia. ¡Ningún tiempo más ganado que el que se "pierde" con los hijos, al lado de ellos, al lado de los padres, entre hermanos! La comunicación sin prisas, el descanso, los recuerdos, el cuidado de las personas y del



hogar, el encuentro entre todos -¡qué mayor enriquecimiento! Todo

esto no tiene precio. Decimos que "el tiempo es oro": el que un padre dedica a jugar con sus hijos; el de conversar sin prisa con la persona a la que se ama; el empleado a encontrarse con el Dios de la Vida en familia... **Es hora de gustar la familia!**

Retiros para profesores

Con el deseo de continuar animando y revitalizando la vocación docente de los profesores, el equipo Laicos Familia, respondiendo a la llamada de los colegios de Segovia, Gijón y El Escorial (Religiosas Concepcionistas), presentó una jornada de retiro desarrollando el eje educativo del curso 2008-09: "Educar soñando". Después de una oración, comenzamos nuestra reflexión sobre el tema. Algunos interrogantes nos hicieron replantearnos nuestra misión educativa: ¿Vivo con felicidad mi vocación educadora o me dejo llevar por la rutina? ¿Qué significa para mí seguir siendo educador en este colegio? ¿Sigo soñando hoy? A la luz de cuatro símbolos fuimos profundizando en esta gran



tarea de evangelizar educando: Ser de una pieza: poderse tener en pie uno solo. Ser enteros. Ser como castillos: siempre visibles, centros de referencia para la vida de otros. Ser como la copa de un pino: fuertes raíces pero flexibles en lo alto. Ser fuego: poner calor y color en todo lo que hacemos. Teniendo siempre como horizonte dos referencias: Jesús Maestro y la realidad del mundo y de cada alumno.

Belén.

Convivencias en los colegios



Son muchas las convivencias organizadas por los colegios claretianos de la Provincia

para los alumnos de secundaria y bachillerato. Con el equipo de PIJV colaboramos en la animación y realización de las mismas. Esta acción pastoral es también solicitada por otros colegios de religiosas (claretianas, concepcionistas...) Las convivencias quieren cuidar la formación humana y

cristiana de los adolescentes y jóvenes y fomentar en ellos los valores sociales para lograr una mayor implicación en la realidad que están viviendo hoy. Esta transmisión no es siempre fácil pero seguimos apostando por ella y brindando a los grupos unos espacios de encuentro, reflexión y oración para seguir creciendo y madurando.



Vic: 3er Encuentro de Educadores



El Equipo Laicos Familia forma parte de la comisión que preparó el III Curso- Taller sobre los Valores del Educador Claretiano. Allí se encontraron docentes de los diferentes centros de la familia claretiana repartidos por toda España.

Partiendo de su propia experiencia como educadores, comenzaron a discernir acerca de los valores que el docente claretiano debía poseer en la actuali-

dad. Apoyados también en textos de nuestros fundadores, pudieron apreciar y analizar las claves pedagógicas que han sido una constante a lo largo de la historia claretiana.

Por supuesto, no todo fue trabajo, sino que además tuvieron la oportunidad de conocer los lugares claretianos: Sallent, cuna del Padre Claret; Vic, el seminario dónde se fundó la congregación; el Museo Claretiano, donde pudieron ver objetos Santo Fundador y el Casal Claret. Un acercamiento a la persona del santo y a las circunstancias de su tiempo, del que evidentemente

fue parte activa.

Todo esto fue posible gracias al clima distendido y de convivencia que reinó durante todos los días que duró el encuentro, en los que además de conocer nuevos compañeros de otros centros, y reencontrarse con algún otro, pudieron compartir experiencias diarias sin olvidar los ratos de oración.

A pesar de provenir de lugares distintos, tanto en lo geográfico como en lo personal, todos están embarcados en una tarea común: la vocación de crear personas al estilo de Claret.

Rubén.



X Asamblea Seglares Claretianos

Los Seglares claretianos de la Región Norte de España, se han reunido en Asamblea Regional, en el Seminario diocesano de Logroño, con una buena participación, tanto de seglares como de Asesores de las diferentes Comunidades, los días 7, 8 y 9 de noviembre.

Nos acompañaron también, un grupo de jóvenes de Logroño que piden comenzar un discernimiento sobre la vocación laical claretiana y un grupo de gente de Valencia. Días en los que, relajadamente, hemos compartido oración, en la Euca-

ristía de la mañana, y en un momento breve de petición al Espíritu para que nos aportase luz y fuerza, antes de la elección del Consejo...

Hemos convivido y afianzado la amistad entre todos... Hemos valorado el trabajo, del Consejo saliente, en las Memorias que nos presentó... Y hemos aprendido un poco más del Documento final que surgió de la Asamblea de Guatemala: "FORMADOS EN LA FRAGUA DEL CORAZÓN DE MARÍA". Un camino para vivir la espiritualidad del Seglar Claretiano hoy.

El Consejo elegido fue:

M. Dolors Serradell - coordinadora (reelegida), Bernardeta Arbaiza- economía, Carlos Talayero - formación y Juan Lozano cmf - asesor .



Acompañamiento Personal.



El pasado 1 y 2 de noviembre en Valladolid, el Equipo impartió un curso a la familia pasionista sobre el Acompañamiento personal.

Un grupo de catequistas y religiosos acudieron al encuentro. El curso se abrió con la proyección de la película "Mumford". ¿Qué es el acompañamiento? ¿Cuál es la identidad del acompañante? Y los nueve principios básicos de todo acompañante, fueron los aspectos abordados durante la mañana del sábado.

Por la tarde hablamos sobre la metodología de la entrevista personal e

hicimos algunos ejercicios de simulación para ver las claves y los errores a evitar. La mañana del domingo se dedicó a estudiar la metodología de la entrevista, los niveles de presencia a los que debe llegarse en el encuentro entre acompañante y acompañado, y los modos de la acogida y la confrontación entre acompañante y acompañado.

El curso terminó con los posibles trastornos y enfermedades a detectar en algunos casos problemáticos que aparecen con frecuencia.

Terminamos con la eucaristía y el deseo de ofrecer el acompañamiento como herramienta pastoral y de ayuda muy necesaria y muy poco ofertada.



Encuentro con EFAL (Bética)



El pasado 29 y 30 de octubre el Equipo Laicos Familia y EFAL (Bética) tuvieron un encuentro conjunto en Segovia para seguir

programando las tareas comunes en las que vienen trabajando estos últimos años: materiales celebrativos para los días de la Sagrada Familia y el Apostolado Seglar; intercambio de experiencias e impresiones con el trabajo hacia las familias, con los colegios, experiencias de verano...

Son momentos de animación e intercambio muy ricos que nos animan a seguir buscando caminos y trabajando con ilusión en pro de nuestras familias, profesores y laicos en cada una de nuestras provincias. Para el próximo mes de abril programamos el siguiente encuentro.



2º Encuentro Matrimonios Jóvenes.



Del 28 al 30 de noviembre, un grupo de matrimonios nos juntamos en el segundo retiro del Quinquenio Matrimonial organizado por el equipo de Laicos-Familia de la provincia de Santiago. Animados por Salva y Juan, y atendidos en la cocina por Iciar y Fer, siete jóvenes matrimonios disfrutamos de un tiempo “de calidad”.

Un tiempo para nosotros mismos, un tiempo para encontrarnos con nuestro esposo o nuestra esposa y hablar tranquilos, sin prisas ni agobios. Fue también un tiempo para escuchar las experiencias de otros matrimonios que están viviendo situaciones similares a las propias, aprender de sus éxitos y también de sus dificultades.

El viernes por la noche, entramos en harina viendo una película, “Maridos y Mujeres” de Woody Allen.

El sábado por la mañana, después de la oración de la mañana y del desayuno, Juan nos dio algunas pistas para la reflexión. El tema fue la resolución de conflictos. Después de un rato de trabajo personal, cada matrimonio pudo disfrutar de un tiempo para hablar de sí mismos, para hacerse preguntas y darse respuestas para las que habitualmente no encontramos tiempo. Fue un rato breve pero muy provechoso, para todas las parejas, que antes de comer tuvimos un rato para poner en común el trabajo de la mañana.

A primera hora de la tarde, Salva nos expuso el tema de la espiritualidad conyugal. La forma de trabajo fue muy similar a la de la mañana, presentación, reflexión personal y trabajo por parejas. Pusimos en común el trabajo de la

tarde en una larga oración en la capilla de la casa. En presencia del Señor, compartimos el modo en el que vivimos la fe en nuestros matrimonios y las pequeñeces y grandezas de nuestra oración conyugal.

El domingo por la mañana, Nacho y Natalia, un matrimonio cercano al colegio Mater Inmaculata vino a contarnos su experiencia de nueve años de matrimonio y tres hijos. Fue un diálogo muy rico e intenso. Nacho y Natalia nos hablaron de las dificultades que todavía hoy encuentran, y su modo de afrontarlas y resolverlas. Nos contaron cómo rezan junto a sus hijos y cómo participan de grupos de matrimonios en los que profundizar en su vida de fe.

Finalmente, quiero volver a dar las gracias al Equipo Laicos-Familia por la iniciativa, por el trabajo, la preparación, y por todo el cariño que están poniendo en este proyecto.

Antonio.



Encuentro formación de profesores nuevos en Colmenar Viejo



Los maestros tenemos un gran poder y educamos con nuestra palabra y ejemplo....

¡Atrévete a soñar! Qué bonito lema para un grupo de profesores que se presentan ante un nuevo curso para la formación de sus alumnos. Los días 26, 27 y 28 de noviembre en Colmenar Viejo, un grupo de nuevos profesores, nos juntamos para conocer más el espíritu del Padre Claret y acercarnos a las métodos de los diferentes centros educativos de la Provincia de Santiago.

La ilusión, el aprendizaje

y la formación integral de nuestros alumnos, eran las principales motivaciones que nos impulsaban en estos días. Pero lo que desconocíamos era que también iban a surgir cantidad de simpatías y esfuerzos conjuntos.

Durante tres días y diferentes sesiones impartidas por grandes interlocutores, hemos hecho un recorrido por las dificultades y facilidades de la labor educativa.

Procedíamos de diferentes lugares: Segovia, Zafra, Zaragoza, Zamora, Aranda de Duero, Gijón, Valencia y Madrid. Cada uno con sus ventajas e inconvenientes, pero con muchas ganas y cantidad de sue-

ños. Las charlas, dinámicas y momentos juntos, nos han hecho un maravilloso grupo. Como el que día a día intentamos en nuestro colegio, grupo de amigos, familia,...

Pero en lo que estamos todos de acuerdo es que los maestros tenemos un gran poder y con nuestra palabra y nuestro ejemplo educamos a aquellos que hoy son niños y que dentro de no tanto tiempo, serán maravillosos adultos. Espero que lo vivido nos lleve a seguir soñando día a día.

Permitidme un consejo: SOÑAD.

Martutxi.

Ejercicios Espirituales para adultos

24-26 abril

Próximamente

Comunidad Adulta de Ferraz



La comunidad es un lugar Pascual, es nuestra pascua. Se tiene que dar otro paso, a veces una muerte, para que surja otro fruto y por tanto dar más vida. Así nos lo planteamos la comunidad adulta de Ferraz, a la cual pertenezco. El encuentro lo hicimos del 7- 9 de noviembre en "El Colladito" (Miraflores

de la Sierra). Sin duda fue un fin de semana tranquilo, sereno. El ambiente, el paisaje, la compañía y hasta la buena comida invitaban a ello.

Lo que yo esperaba de una manera un poco intranquila como un encuentro que podría haber resultado un poco tenso e intenso, resultaron ser dos días de encuentro personal, grupal y señorial (es decir, con el Señor). Predominó la escucha y la mirada de cariño. Es cierto que

no desaparecieron nuestras dudas, pero las inevitables tensiones se tornaron en caricias y los posibles puntos de inflexión en caminos de entendimientos y en momentos de compartir sentimientos, fe y oración.

Me quedo con una cosa clara. No se debe dominar ni forzar los sentimientos de las personas y debemos permanecer en la amorosa presencia del Señor, sabiendo que la comunidad se puede convertir en el lugar de la novedad, donde no se repite siempre lo mismo "echando las redes al otro lado. **Raquel.**

Ciclo de reflexiones en torno a la familia



El equipo Laicos Familia asistió al ciclo de cinco conferencias que la Universidad Pontificia Comillas ofreció en el mes de noviembre a padres, madres, educadores y público en general para continuar ana-

lizado y reflexionando conjuntamente algunas problemáticas actuales que interpelan a la familia ofreciendo también algunas claves concretas para ayudar a que la aventura de educar sea satisfactoria para los padres y potenciadora de sus capacidades.

Algunos de los temas tratados fueron: educación emocional en familia. Tarea social de las familias: retos y posibilidades.

La violencia de los hijos hacia los padres...Fueron conferencias de gran interés para comprender y acompañar mejor el mundo familiar.





*Materiales para el Día de la
Sgda. Familia en
[www.claretianos.es/
equipo.php?sid=5](http://www.claretianos.es/equipo.php?sid=5)*



Juan y Salva os desean la alegría de la fe, la paz de la esperanza y el desbordamiento del amor, por el nacimiento de Jesucristo.

Y es que es ahí, en ese “niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre”, Dios nos ha mostrado de manera inaudita cómo nos ama y qué dignidad nos otorga.

Si de tal modo somos amados, la vida es un valiosísimo regalo para siempre y vale la pena emplearla en el oficio de amar.

Si tal dignidad teneos es una hermosura y noble tarea: reconocerla, apreciarla y defenderla en uno y en los demás.

¡¡ Feliz Navidad !!



Equipo Laicos Familia